

«El protestantismo» activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predomínios extranjeros.....»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«Puesto que el principal elemento de que se valen los enemigos de la Iglesia es la Imprenta, conviene que los católicos opongan la buena a la mala prensa para la defensa de la verdad y tutela de la religión. Es deber de los fieles sostenerla eficazmente, no sólo negando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.»
LEON XIII

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina 150 varas al Sur del Colegio de Britas. Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 13 DE ABRIL DE 1930

Número 3408



José Ma. Sánchez Gálvez

ilustre periodista católico al que la revista Religión y Patria, le acaba de hacer un simpático homenaje para que su personalidad luminosa sirva de ejemplo a las juventudes ticas.

En nuestro próximo número publicaremos su biografía.

DOMINGO DE RAMOS

Bendito el que viene en el nombre del Señor

Próximo se encuentra ya el Domingo de Ramos, una de las festividades más antiguas que celebra la Iglesia de Cristo y que anualmente conmemoramos los cristianos uniéndolos al espíritu de fe de la Iglesia. Conveniente será, pues, dar algunas noticias a nuestros lectores acerca del origen de esta festividad y de la significación de la misma.

La costumbre de celebrar procesiones nuestra Madre la Iglesia es una de las más antiguas costumbres de la misma; tanto es así, que la fecha de origen se desconoce; pero si se sabe que se remonta a los primeros tiempos de la Iglesia. Hugo de Santo Victore nos dice con su condición peculiar e inconfundible que las primeras procesiones que se celebraron fueron las tres más solemnes; primero fue la presentación de Nuestra Señora a su amantísimo Hijo en el Templo; la segunda, en la Dominica de Palmas o Ramos, y la tercera, la letanía mayor, que se celebra el día de San Marcos.

Ahora bien; no es menos antigua la costumbre de llevar en estas procesiones cruces, palmas, estandartes, pendones, etc y otro autor, Durando, muy versado en la significación de la costumbre de la Iglesia, dícenos que esta costumbre se remonta a tiempos del emperador Constantino.

Sabido es el gran triunfo alcanzado por el emperador después de haber visto en los cielos la señal de la Cruz, pues bien: Constantino para conmemorar este hecho, mandó hacer cruces, estandartes y pendones, ordenado poner en todos ellos la Cruz; de aquí tomó nuestra Madre la Iglesia el uso de ellos.

Claro es que ello había de tener una significación, y ella no podría ser otra que el triunfo y victoria que Cristo alcanzó con su muerte y pasión sobre el poder del inferno. Pero tiene la procesión del Domingo de Ramos algo que no tienen las otras procesiones, y son las palmas y ramos que en la misma se sacan. Esto no tiene otra significación que el triunfo con que Jesús entró en Jerusalén.

Había por aquel entonces cerca de Jerusalén un hombre, un justo, que poseía una borriquilla. Y llevado de su caridad para con el prójimo, y principalmente para con los pobres y desvalidos, nos cuentan los historiadores que había puesto al servicio de ellos la borriquilla con el objeto de que los que no poseían bienes de fortuna se sirvieran de ella para trasladarse de un lugar a otro, sin más obligación que volver a dejarla donde la encontraron.

Y lo demás nos lo narra el Evangelio. Jesús llamó a dos de sus discípulos y les mandó que trajesen la borriquilla para servirse de ella. Es lástima que a pesar de los estudios de investigación histórica que se han hecho no sepamos aún con certeza quiénes fueron estos dos discípulos. El los calla; pero unos dicen que fueron Pedro y Juan los que envió el Señor para preparar la Pascua, infiriéndolo de lo que dice S. Lucas en el capítulo 22, de cuyo parecer abunda el Abulense en su obra; otros, siguiendo a San Hilario (Super, cap. 21. Math), afirman que fueron Pedro y Felipe, y otros, finalmente, nos aseguran que fueron Juan y Santiago, fundándose en ser éstos los más familiares del Señor, por decirlo así.

Jesús, pues, tomó asiento en la borriquilla y entró en Jerusalén. Y el pueblo salió a recibirlo todo, y muchos se encaramaban en las azoteas y en los tejados, y las madres elevaban en alto a sus hijos para que vieran al Redentor, y muchos, muchísimos, salían con palmas y ramos a recibirle y echaban sus vestiduras al suelo al paso del Señor, exclamando: «¡Bendito el que viene en el nombre del Señor!» Y Jesús desde la borriquilla bendecía al pueblo, que caía de rodillas a su paso.

También toda esta ceremonia que queda apuntada tan someramente tiene su significación.

Los geógrafos históricos nos hablan que en aquel tiempo el Monte Olivete, por donde el Señor había de pasar para entrar en Jerusalén, estaba poblado de olivas y de palmas.

Los judíos acostumbraban a celebrar en el tiempo que hoy corresponde al mes de septiembre la fiesta del Tabernáculo, que era la fiesta del Señor, e iban a ella llevando ramos y palmas en abundancia. ¿Cómo, pues, no habían de llevarlas el día aquel en que Cristo hecho hombre llegaba a Jerusalén? Pero no se crea que el acto de arrojar sus vestiduras al suelo obedeció a un momento de entusiasmo, no. Entonces los Ethnicos, según cuenta Plutarco, y los judíos, recibían a sus emperadores alfombrando las calles. El pueblo de Jerusalén, que salió al Señor, pobre en su mayoría, carecía de estos objetos de lujo, y queriendo dar a Jesús aquel regío honor, fue por lo que, despojándose de sus vestiduras, las arrojaron al suelo.

A nosotros los católicos, hoy más que nunca nos toca conmemorarla dignamente.

Jesús va a entrar triunfal en Jerusalén; el tiempo de la Pascua está encima ya. Pues contra todas las falsías del mundo, contra todos los engaños de los hombres, contra todas las imposturas y todas las propagandas impías, imitando el ejemplo del pueblo de Dios, proclamemos ante la faz del mundo, llenos de fe el corazón y de piedad el alma, nuestro único Rey y Señor a Cristo Jesús, Dios y Señor nuestro, uno y trino, tres veces santo. Digamos también con el corazón y con los labios, poniendo en ello la fe inquebrantable de los mártires, que bendito sea el que viene en nombre del Señor, y acer-

Siga Ud. en la cuarta plana

Los católicos y las elecciones

El espíritu de las tinieblas, vencido en el monte Calvario, no ha cesado de suscitar en todos los tiempos diferentes clases de enemigos a la Iglesia fundada por Jesucristo, y que a justo título ostenta el glorioso dictado de militante. La Sinagoga persiguió a los discípulos del divino Redentor del género humano, imbuída en el error de los judíos carnales, que no reconocieron al Mesías en la sagrada persona del Verbo hecho carne al verle en un hábito de pobreza y humildad que no se conformaba con el carácter de conquistador material de los pueblos que en su mente extraviada le habían adjudicado, y perseguida fue también durante siglos la Iglesia por el Imperio romano en nombre de las falsas deidades a que el paganismo tributaba culto.

Vencido el gentilismo, la paz lograda por la Iglesia en el reinado de Constantino el Grande fue de muy corta duración: el genio del mal comenzó a suscitar en el seno de aquella amorosa Madre herejías y cismas sin cuento, y Nestorio y Arrio unas veces Eutiques y Pelagio otras, un día los maniqueos, otro los iconoclastas; Mahoma por un lado, Focio por otro, y Enrique VIII, Lutero, Calvino, Zuínglio y cien y cien heresiarcas más en todas y en cada una de las partes del mundo, bien puede decirse con verdad que no ha pasado día sin que la Iglesia haya tenido que luchar con múltiples y encarnizados enemigos. Todo ello lo había profetizado el divino Redentor de mil modos y maneras.

Lucha hoy también, pero la naturaleza del combate difiere completamente de las anteriores batallas, porque no se trata, como en los pasados siglos, de las herejías, de la negación de una parte más o menos considerable de la verdad revelada, sino de la abolición de todo el orden sobrenatural

Condiciones de la lucha actual entre la Iglesia y sus enemigos

ral; no pretenden los modernos enemigos de la Iglesia, como la Sinagoga, que Jesucristo no es el Hijo eterno sino de que no existe ninguna de las tres divinas Personas de la Santísima Trinidad, o lo que es lo mismo, que no hay Dios. No oponen, como los paganos, divinidades falsas a la divinidad verdadera, sino que sostienen que no hay ninguna más que la razón y las pasiones del hombre. No atacan, como los herejes, a una parte del dogma, sino que tratan de destruirlo en su totalidad, negando en redondo todas sus verdades. El *non serviam* luciferiano sale de los labios de los actuales enemigos de la Iglesia, que no se contentan con menos que con borrar la idea y el nombre de Dios de las leyes y costumbres de las naciones y de los corazones de los hombres.

Jamás espectáculo semejante se vió en el mundo, en que tanto han abundado las rebeldías del entendimiento y las corrupciones de la voluntad. El hombre, aun en sus mayores delirios, se ha considerado hasta los tiempos presentes como dependiente de algo superior a las cosas sensibles, como criatura obra de un Creador, como sér finito y perecedero que vive a merced de un Sér infinito y eterno.

Desde la creación del mundo hasta nuestros días han sido innumerables las aberraciones del espíritu humano, extraviado por el enemigo de las almas; pero jamás se ha encontrado ni rastro siquiera de un pueblo que careciera de religión. Falsa o verdadera todas las naciones, aun las más incultas, han profesado alguna creencia afirmativa de un orden superior, y las que no han tenido la dicha de conocer al verdadero Dios se han forjado di-

vidades mitológicas, como los griegos y romanos o como los egipcios, han adorado a ciertos animales y aun a determinadas legumbres de sus huertos.

Reservado estaba, por mal de nuestros pecados, a los siglos llamados por autonomasia de la luz, de la civilización y del progreso, el espectáculo desolador de una negación absoluta en asuntos religiosos, y el más triste todavía de tratar de imponer esa negación a los pueblos y a los individuos por procedimientos muy semejantes a los empleados por los bárbaros mahometanos para imponer a las naciones que por ellos fueron invadidas la creencia en el Corán. Porque no tratan ya los modernos enemigos de la fe revelada de establecer de un modo oficial la libertad de profesar cualquiera creencia religiosa, o de no profesar ninguna, que eso con más o menos atenuaciones lo han conseguido en todas las naciones que se llaman civilizadas, ni tampoco de proclamar el ateísmo del Estado desligando a éste de toda relación u obligación con una religión determinada, que es lo que se llama separación de la Iglesia y el Poder Civil, que esto, con ser un mal gravísimo, no satisface todavía a los enemigos de Dios; su objeto, el fin a que aspiran y que procuran conseguir en el menor plazo de tiempo que les sea posible, dígalo si no la pobre Francia, es la destrucción de la Iglesia de Cristo, su desaparición completa con el exterminio de todas sus instituciones, con la proscripción absoluta de todas sus dogmas y creencias.

(Continuará)

Camisas blancas, suaves, cuello pegado y puño vuelto. Cuellos duros y suaves.

Envíe a Tienda Benavides

Enemigos de la Patria

El vértigo que había de coger a los hombres para trastornar las ideas y las denominaciones llamando dulce a lo amargo y amargo a lo dulce, bueno a malo y malo a lo bueno ha manifestado de tal modo en la historia con respecto a la calificación de los cristianos, que estamos ya persuadidos de que con respecto a nosotros los juicios más contradictorios serán siempre valaderos con tal que con ellos se nos deshonre. Quién no ha oído los calificativos más injustos en moral, en psicología, en derecho, a ciencia y paciencia del sentido común a quien en definitivamente se le ultrajaba al ultrajar a los cristianos?

Que se nos diga por favor dónde ni cuándo se han levantado más Colegios y Universidades q' en el dominio y bajo la influencia católica y a pesar de ser nosotros los fundadores de la casi totalidad de esos monumentos del saber, tenemos que cargar con el sambenito de enemigos de la civilización. Que se compare la actuación de los hombres sobresaliente entre los filántropos de los distintos grupos de socialistas, comunistas... y nuestros grandes bienhechores de la humanidad: Francisco de Asís, Domingo de Guzmán, Vicente de Paul, Ozanán, Francisco de Paula, Laromiguy... y veremos que si Carlos Marc Engel... tuvieron su amor al prójimo en los labios, aquellos lo llevaron en el corazón y lo pusieron en sus obras y en toda su vida, hasta empobrecerse totalmente por la renuncia de sus bienes en provecho de los necesitados y ellos quedar encadenados al servicio de la humanidad, y sin embargo qué dictado merecen estos verdaderos héroes y sus fieles hijos, imitadores de sus virtudes y de sus ejemplos? los de egoístas y enemigos de la humanidad. Así

se los juzga cuando luchan por los fueros de la razón y por los derechos de la libertad. Siempre pasarán los grandes mantenedores de estas excelsas prerrogativas de la humanidad, por hombres irracionales y enemigos de la razón. Lo propio que cuando se los quiere encuadrar en el marco de la patria ¿quienes son los enemigos natos de ella? preguntemos al pueblo romano que vió de una manera extraordinaria propagarse dentro de sus muros la nueva religión cuando la antigua se derrumbaba carcomida por los gusanos que habían nacido en su propio corazón y ella nos dirá que los enemigos natos de la patria son los cristianos, no los cristianos protestantes, porque esos como decía el del cuento no son *ninguén* sino los católicos, los que son de verdad, como los otros son de mentirijillas, cristianos seguidores y amadores de Cristo.

Aunque éstos sean tan grandes como el gran Epifanio salvadores del imperio, siempre serán por el mundo tratados y mirados como los verdaderos traidores del mismo Imperio. El viejo mundo cayó porque tenía que caer, era decrepito y no esperaba más que los golpes de Odoacra para sepultarse en el panteón de la historia. Hordas de bárbaros se habían aprovechado de sus restos y los pueblos sufrían los efectos de su dominación ¡Qué hubiera sido de ellos si aquel ángel de paz, que a los veintisiete años era ya obispo, no hubiera sacrificado su reposo, su tiempo y sus fuerzas, en aquellos tiempos de general angustia! nos dice un célebre psicólogo. Ajustó la paz entre el emperador Antemio y el asesino Ricimiro. En Tolosa obtuvo que los visigodos no cruzasen las fronteras; negoció con el jefe de los rutenos la libertad de los cautivos, hizo respetar la inocencia y el honor de las mujeres, y consiguió eximir al pueblo de las contribuciones de guerra. Hizo poner una guardia protectora en las ciudades que habían quedado sin recursos. En fin, llegó hasta decidir a los ostrogodos a consentir en una amnistía, y a proporcionar el rescate de los prisioneros. Los feroces rutenos derramaron lágrimas a la vista de tantos esfuerzos para restañar las heridas que habían hecho ellos. Y cuando Teodorico le vió en su presencia por prime-

Palabra Divina

Domingo de Ramos



La de esta Dominica es del capítulo XXI, versículos 1 al 9 según San Mateo.

En aquel tiempo, acercándose Jesús a Jerusalén, luego que llegaron a la vista de Betfage, al pie del monte de los Olivos, despachó a dos discípulos diciéndoles: Id a esa aldea que se ve enfrente de nosotros, y sin más diligencia encontraréis una asna atada y su pollino con ella; desatadlos, y traédmelos. Que si alguno os dijere algo, respondedle que los ha menester el Señor, y al punto os los dejará llevar. Todo esto sucedió en cumplimiento de lo que dijo el Profeta: Decid a la hija de Sión: mira que viene a ti tu Rey lleno de mansedumbre, sentado sobre una asna y su pollino hijo de la que está acostumbrada al yugo. Idos los discípulos, hicieron lo que Jesús les mandó, y trajeron el asna y el pollino, y los aparejaron con sus vestidos, y les hicieron sentar encima. Y una gran muchedumbre de gentes tendían por el camino sus vestidos; otros cortaban ramos u hojas de los árboles, y los ponían por donde había de pasar. Y tanto las gentes que iban delante, como las que venían detrás, clamaban diciendo: Hosanna, salud y gloria al Hijo de David: Bendito sea el que viene en nombre del Señor: Hosanna en lo más alto de los cielos.

REFLEXION

Es Jesucristo el Rey de las almas. Desgraciadamente hoy no se quiere reconocer su soberanía. Mas nosotros, como las turbas que le aclamaron en su triunfal entrada en Jerusalén, debemos deponer nuestros vestidos, esto es, nuestros malos hábitos, cortar los ramos de nuestros apetitos, recibir a Jesús como el Rey de nuestras almas, de nuestras familias y de las sociedades, bendiciéndole sin cesar con santas acciones, y saludándole a cada momento con estas palabras: Hosanna al Hijo de David; bendito sea el que viene en el nombre del Señor.

ra vez pronunció estas palabras: «Ciertamente que ni todo el Oriente ha podido producir semejante hombre. Verle es ya una felicidad, y vivir con él es seguridad». Otro tanto tendría que decir de los hombres extraordinarios para el mundo, ordinarios en el cristianismo de Cristo, como fueron Ambrosio salvando también el Imperio en dos memorables ocasiones y con peligro de su propia vida, y guardando la corona amenazada al hijo que no podía defenderse contra su irconciliable perseguidora; Agustín salvando su patria; León deteniendo al fiero Azote de Dios; Juan Capistrano, Domingo de Jesús María, Marcos de Aviano,

Santiago de Voréjine, Vicente Ferrer, Cisneros... y sin embargo se cerrará la historia, se la amordazará, se la arrancarán a ser posible sus hojas que cuentan las hazañas de estos héroes de la patria a la vez que de la religión, y como los corrompidos romanos que no querían ni pensaban más que en *panes et circenses* se exclamará: los cristianos o las fieras; cerremos los ojos y con ellos bien cerrados volvamos a gritar: los cristianos a las fieras y al Tiber.

Veritas

Craspones de seda, colores preciosos, precios de situación. Heredia a Tienda Benavides

Gran acontecimiento religioso!! El Gran Teatro Raventós

se complace en avisar al público católico de esta capital que

El Miércoles Santo 16 de Abril tendrá la satisfacción de exhibir la grandiosa película de asunto religioso de sublimidad incomparable titulada:

LA VICTIMA

ó

El Secreto de la Confesión

Obra editada por la «Asociación Católica» de los Estados Unidos con el noble objeto de poner ante los ojos de los espectadores un drama bellísimo que pone de manifiesto la grandiosidad del Sacramento de la Confesión.

Lo que dicen algunos distinguidos sacerdotes acerca de esta gran obra religiosa:

Asistí a la exhibición de la interesante película «LA VICTIMA o EL SECRETO DE LA CONFESION», a la cual finamente se me invitó.

El drama representado es tan interesante, tan moral y tan conforme a la doctrina católica, que pueden verlo toda clase de personas sin el menor escrúpulo de conciencia.

(f) Victor Manuel Arrieta
Párroco de San Pedro

Siguiendo la amable invitación del distinguido caballero señor Girton tuvimos la oportunidad de ver la película «LA VICTIMA ó EL SECRETO DE LA CONFESION». Esta película es una obra verdaderamente católica en que con gran maestría se ve pintada la figura de un sacerdote fiel a su santo deber hasta el último. Esta película se puede recomendar a todos como muy instructiva y moral.

Los Profesores del Seminario

Asistimos a la exhibición privada de la magnífica película religiosa «LA VICTIMA ó EL SECRETO DE LA CONFESION» y con sumo placer la recomendamos a nuestros feligreses como una de las mejores películas cinematográficas llevadas al lienzo, pues pone ante los ojos del espectador la grandiosidad del Sacramento de la Confesión y sirve de lección vívida a los católicos para que admiren el noble sacrificio de un sacerdote fiel cumplidor de sus deberes para Dios.

Fray Angel y Sacerdotes de la Dolorosa

Vaya a ver el MIERCOLES SANTO esta gran película al TEATRO RAVENTOS

“El Buen Feligrés”

Devocionario moderno completo, arreglado según la piedad y devociones del pueblo costarricense por el Presbítero Víctor Manuel Arrieta Q.-De venta en librería Lehmann (Sauter Co.)

Anuncie en este diario

Suela! Suela!

Siempre muy BUENA CLASE

Aplachada en máquina

Precios especiales

en cantidades grandes.

José J. Benavides

Heredia — Apartado 20

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, castmires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

“FUMO”

En Costa Rica ha dado resultados Inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

COLERA Y MOLIJA

El secreto del éxito de todos los grandes y pequeños negocios es el anuncio. El que no anuncia no vende...

Santa Iglesia Metropolitana SEMANA SANTA

<p><i>Domingo de Ramos</i></p> <p>6 horas. Misa de Comunión.</p> <p>9 horas. Bendición de las Palmas. Misa Semipontifical. Canto de la Pasión.</p> <p>2 de la tarde. Procesión de la Vexila.</p> <p><i>Lunes Santo</i></p> <p>6 horas. Misa de Comunión.</p> <p>4 de la tarde. Sermón de las Animas y Viacrucis.</p> <p><i>Martes Santo</i></p> <p>6 horas. Misa de Comunión.</p> <p>4 de la tarde. Procesión y Sermón de San Pedro.</p> <p><i>Miércoles Santo</i></p> <p>6 horas. Misa de Comunión.</p> <p>4 de la tarde. Procesión y Sermón del Nazareno.</p> <p>5 horas. Canto de Maitines.</p> <p><i>Jueves Santo</i></p> <p>6 horas. Misa de Comunión.</p> <p>9 horas. Misa Pontifical. Consagración de los Santos Oleos. Procesión del Santo Monumento.</p> <p>4 de la tarde. Lavatorio, Sermón y Procesión.</p>	<p>5 de la tarde. Canto de las Maitines</p> <p><i>Viernes Santo</i></p> <p>9 horas. Adoración de la Santa Cruz, Procesión y Misa Pontifical de Praesantificatorum.</p> <p>12 hs. Rezo de las 7 Palabras.</p> <p>4 de la tarde. Sermón, Procesión del Santo Sepulcro y Canto de Maitines.</p> <p><i>Sábado Santo</i></p> <p>5 30 horas. Oficios. Misa de Gloria.</p> <p>PASCUA DE RESURRECCIÓN</p> <p>5 horas. Misa Solemne del Resucitado y Procesión.</p> <p>6 horas. Misa de Comunión.</p> <p>9 horas. Misa Pontifical.</p> <p>7 de la noche. Rosario y Sermón.</p> <p>Cuchillas para bolsillo. Surtido completo de clases y precios.</p> <p>Fijeras para sastrer, para barbero, para modista.</p> <p>Heredia. <i>Tienda Benavides.</i></p>
--	---

Servicios de Nueva York

DESPACHAMOS correos y fletes

Pequeñas encomiendas, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, cualesquier molestias, etc., serán prestamente atendidas. Discreción. Honorarios módicos. Datos comerciales, industriales, educacionales y particulares de los Estados Unidos. Comisiones. Con toda carta deben incluirse dos dólares para gaslos contestación inmediata.

Escriba en español a *La Plata Exchange, Inc.*
66 Beaver Street, New York, N. Y.

Santoral

Domingo 13.— Santos Ermenegildo, rey y mártir; y Justino filósofo.

SAN HERMENEGILDO, PRINCIPE Y MARTIR

Fué San Hermenegildo hijo primogénito de Leovigildo, rey de los visigodos. Crióse este príncipe con la doctrina ponzoñosa de la herejía arriana, que sostenía su padre, hasta que alumbrado del Señor, y enseñado por su tío San Leandro, se convirtió de todo corazón a la fe católica. Hubo entre padre e hijo debates y diferencias que acabaron en guerra. Después de muchos trances, faltándole a Hermenegildo los socorros que aguardaba de España, cayó en manos de su padre, el cual le encerró en una torre. Envióle el malvado, el día de la festividad de la Pascua, un obispo arriano que por su mano le administrase la comunión, prometiéndole recibirle en su gracia si a ello condescendía; pero el santo príncipe le rehusó con indignación. Irritado el padre, mandó darle muerte, siendo degollado el día 13 de abril de 586.

Del Exterior

Comunista expulsado

París.—A la salida de una reunión política celebrada en Saint Denis ha sido detenido y conducido a la frontera el diputado comunista alemán Hans Kollwitz, que reside habitualmente en Colonia y logró penetrar en territorio francés sin pasaporte, poniéndose al habla con los diputados comunistas franceses.

DE LA MULTITUD

que ha usado nuestra preparación o que la está usando en la actualidad, jamás hemos sabido de ninguno que no haya quedado satisfecho del resultado. No pretendemos nada que no haya sido ampliamente justificado por la experiencia. Al recomendarla a los enfermos no tenemos más que hacer referencia a sus méritos. Se han obtenido grandes curaciones y de seguro que se obtendrán muchas más. No hay y podemos asegurarlo honradamente, ningún otro medicamento que pueda emplearse con mayor fe y confianza. Alimenta y sostiene las fuerzas del enfermo durante esos períodos en que falta el apetito y los alimentos no pueden digerirse. Para evitar las falsificaciones ponemos esta marca en cada botella de la



“Preparación de Wampole” y sin ella ninguna es legítima. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Eficaz desde la primera dosis. El Dr. L. E. Migone, de Asunción, Paraguay, dice: “La Preparación de Wampole es de gusto agradable y muy bien aceptada, sobre todo por los niños, que tienen el gusto muy sensible.” La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

Las pestes y la salubridad pública

Bastante se habla de la alarmante propagación de la tuberculosis en este país. Y ahora ya tenemos la aparición de la terrible viruela, después de muchos años de ausencia. La Secretaría de Salubridad Pública está muy activa combatiendo la peste. Pero más vale prevenir que curar. Ante todo debemos tener higiene y extirpar los males de raíz. Aquí tenemos focos de infección y agentes de propagación de enfermedades, de lo cual nuestras autoridades sanitarias parecen no darse cuenta. Por ejemplo: los teatros carecen de condiciones higiénicas, y sobre todo, de ventilación; y en ellos se amontona toda la población de Costa Rica para respirar un aire caliente, impuro, viciado y plagado de microorganismos. Y pensar que en esos focos de infección se meten durante largas horas millares de tiernos niños que no solamente se contagian el cuerpo respirando aire impuro, y se dañan la vista con el cine,

sino también el alma, viendo películas a veces inconvenientes.

Los billetes de banco son también agentes activos de propagación de enfermedades. El público se queja de la suciedad de esos billetes circulantes tan mugrientos que da asco y no hay por donde cogerlos. No es ese un peligro para la salubridad pública? En los países adelantados en higiene el billete que entra a un banco no vuelve a salir, pues lo queman y lo reponen con uno nuevo, en resguardo de la salud

Siga Ud. en la cuarta plana

SALMON ROJO.—Ostiones frescos. — Encurtidos Morton. — Sardinillas en escabeche. — Atún en limón. — Calamares rellenos. — Merluza en tomate. — **HA RECIBIDO: EL AGUILA DE ORO PUJOL HNOS.**

TELEFONO 3933

Los mejores

Medicamentos Homeopáticos

Curan radicalmente toda clase de afecciones.

Raúl Villalón Montero

San José. — 250 varas al Sur del Puente de la Fábrica

No hay que olvidarlo:

La UNICA medicina que cura el ASMA es el

CUAJANI JORDAN

cuyo Depósito y Representación

los tiene la **BOTICA VARGAS**

Apartado 716 Teléfono 2812



No tendrá Ud. ninguna dificultad con el PARASITOIDES ZUÑIGA, para curar las LOMBRICES A SU NIÑO, sus resultados son bien conocidos. No hay producto terapéutico de primera categoría, cuyo prestigio descanse, como el “Parasitoides Zúñiga” sobre una base más racional y científica.

Depósito: “Botica Tropical” — TELEFONO 2057 — y en todas las Farmacias

Sastrería R. A. Miranda

San José, C. R. PASAJE JIMENEZ Teléfono: 2197

OBSEQUIO SEMANAL

Con 25 céntimos puede usted obtener un traje de CASIMIR INGLES hecho a la medida; o un premio en Pinero efectivo en combinación con la Lotería del Asilo Chapuí. Pida detalles a la Sastrería

-Colorantes SUNSET-

20 colores distintos



TIENEN TODA CLASE DE
RELAS SIN DAÑARLA

Instrucciones en cada paquete

Lo mejor para teñir en la casa

Rápidos y económicos

Se pueden obtener toda clase de combinaciones de colores de moda.

— De venta en todas partes —

Rafael Meza - Cirujano Dentista

Oficina en la Calle de La Sabana, 250 varas al Oeste (para abajo) del Mercado, por la línea del Tranvía, frente al switch de la antigua Cárcel, hoy Hospital.

— TELEFONO 4215 —

Domingo de Ramos

Viene de la primera pág.

quémonos a la mesa sagrada del altar a recibirle en cuerpo y alma, tal como en los cielos está, en el bendito misterio de la Eucaristía. Corramos a él y dejemos las cosas falaces y engañosas del mundo, que, al fin y al cabo, pasan; pero no la palabra de Dios, que es eterna y promete la gloria al que lo deja todo por servirle. Corramos arrepentidos a servir a Señor que no se nos pueda morir; Cristo vendrá también a nosotros en la Eucaristía, y debemos de recibirle con las palmas de nuestra fe y el regio honor de una conciencia pura y limpia de pecado.

Que a los arrepentidos quiere Dios y los cielos se alegran cada vez que un pecador se arrepiente. ¡Hosanna al Hijo de David! ¡Bendito el que viene en nombre del Señor! ¡Gloria a Dios en las alturas y paz en la tierra a los hombres de buena voluntad!

Ínico

Navajas finas para barba, o, vajas medianas, navajas baratas. Repuestos para navajas Gillette. Gem, Durham, Duplex y Souplex. Heredia. Tienda Benavides.

Notas de Cartago

Llegaron a tiempo

Un conato de incendio se presentó el domingo seis del corriente en la cocina del Asilo de la Vejez. Por los muchos residuos de ollín que presentaba la chimenea vino el fuego, que a no haber sido por la ayuda inmediata y eficaz de unos particulares y el auxilio de la policía que llegó a tiempo, hubiera tomado proporciones inevitables; es de alabar la conducta de los particulares y de los del orden y seguridad, que con baldear el precioso líquido pudieron extinguir el incendio.

No resultó cierto

Avisado por un telegrama el señor Mimistro de Salubridad, remitido por un particular, siendo al agente de Policía del Barrio a quien correspondía, que en San Francisco se había presentado un caso de Viruela Negra, fué transmitido dicho telegrama al Dr. del Pueblo don Jesús Guzmán Centeno, quien se presentó en compañía de Agente Principal de Higiene señor Peregrín Umaña. Hecho el reconocimiento del caso, resultó ser una espinilla que afectó la cara de Olivia Brenes, vecina de ese barrio y tanta alarma!

Se le saluda

De Turrialba regresó don Rafael A. Masís, quien fué a pasar una temporada, siéndole ese lugar a propósito para el reumatismo.

Corresponsal

El anuncio es la llave del éxito en todo negocio. - El que no anuncia no vende...

Las Conferencias de Vasconcelos

Muy concurridas han estado las conferencias dictadas en el Teatro América por el escritor y hombre político mexicano Lic. don José Vasconcelos, que ha venido en gira por estos países para dar a conocer los íncuos y bárbaros procedimientos seguidos en la nación azteca por la camarilla militarizada que hace ya años atrapó el poder, pretendiendo perpetuarse en él.

Después de escuchar al Sr. Vasconcelos podemos afirmar que todo cuanto dijo está en consonancia con las autorizadas opiniones vertidas en la prensa católica, que repetidas veces hizo referencia a la situación mexicana, abiertamente opresora para la Iglesia y los católicos.

Vasconcelos ha confirmado la veracidad de todo lo denunciado por los periódicos católicos durante la persecución religiosa iniciada ya hace varios años y recrudescida con extraordinaria saña por Plutarco Elías Calles. Vasconcelos ha hecho notar así mismo, que los misioneros protestantes no solo son enemigos del catolicismo, sino de la raza hispano americana.

Las conferencias del distinguido tribuno desde este punto de

vista y otros que no escapan a la penetración de nuestros lectores, son de indiscutible importancia para la historia imparcial y justiciera de nuestro continente, ya que Vasconcelos es un liberal en el sentido amplio de la palabra y sus juicios no pueden ser tachados de clericalismo.

Desde luego al Sr. Mediz Volio, Representante oficial del Gobierno de México, no le ha hecho gracia ninguna que el Sr. Vasconcelos halla expuesto entre nosotros de manera descarnada, pero verídica, la funesta actuación del sistema «revolucionario» predominante en su patria; y así como hace algún tiempo pretendió estorbar que en este diario se relatara cuál era la efectiva situación mexicana bajo el régimen abominable de Calles, ahora trata de coartar—qué ridículo—mediante su influencia diplomática, a los propios Secretarios de Estado, la libertad de acudir a escuchar las disertaciones del Sr. Vasconcelos!

Miedo de que se conozca la verdad, toda la verdad.

Suscribase a este diario

mensuales, sin que hasta la fecha hayamos tenido noticias de su labor eficiente.

Creemos que es necesario, que en materia de higiene pública, se le justifique al país la creación del Ministerio de Salubridad Pública, con su presupuesto de un millón y medio de colones al año.

Programa

De las composiciones que ejecutará la Banda Militar hoy Domingo 13 de Abril, en la Misa de Tropa y en el Concierto del Parque Central, a las 17 horas.

MISA

- 1º. Sigurd, Gran Selección. Rey.
- 2º. Inri. Marcha Fúnebre. Fonseca.

CONCIERTO

- 1º. La Mujer Ideal, Pasodoble. Lehar.
- 2º. Firenze, Obertura. Allier.
- 3º. My Dear, Vals. Sanders.
- 4º. Cantares de España, Selección de Aires Populares. Urrea.
- 5º. Luisa, Fox Trot. Whiting.

El Director,

ROBERTO CANTILLANO

Abril, 12 de 1930.

Mantillones de lana, buena clase, clase barata. Mantillones para galapago. Mantillones nacionales. Heredia. Tienda Benavides.

Cultos Religiosos en la Parroquia de La Merced

Domingo 13 Sábado 19

Domingo 13

Misas: 5, 6, 7, 8, 10, por razón de la Pasión no habrá pláticas en la mañana.

REUNIONES: 2-3 p. m. Liga de Acción Social de señoras y señoritas en el Salón de Catecismo de la Merced. 4-5 Reunión de la Cofradía del Santísimo Corazón de María (Sección de Caballeros).

6 y 30-7. Conferencia de San Vicente de Paúl.

7 p. m. Rosario, Explicación de Catecismo para adultos. Bendición con el Santísimo.

Lunes 14

5½ Misa en honor del Santo Rostro.

7 Misa cantada aplicada por el alma de la finada doña Dolores v. de Aguirre.

Martes 15

8 p. m. Misa cantada aplicada por la finada doña Juliana Rodríguez v. de Miranda.

Miércoles 16

(Ayuno sin abstinencia).

Jueves Santo 17

(Ayuno sin abstinencia).

Oficios a las seis de la mañana. Los Cofrades del Santísimo deben concurrir a la Procesión, a continuación de la Santa Misa y a la adoración del Santísimo en el Santo Monumento.

7 p. m. Lavatorio, y a continuación seguirá la adoración Nocturna de Caballeros.

Sólo se admitirán los que se inscriban durante el día Jueves y estén vacunados.

Viernes Santo 18

(Ayuno con abstinencia). Oficios a las seis de la mañana.

3 p. m. Ejercicios de las Siete Palabras.

Sábado Santo 19

Cesan los alumnos y abstinencias de cuaresma.

Nota.—Los terciarios de Nuestra Señora de Mercedes ganan el Jueves Santo *Indulgencia Plenaria*, por ser el día de la Beata Mariana de Jesús, Terciaria madrileña, otra por las Estaciones de Roma. Ganan también *Indulgencia Plenaria*, los Cofrades del Santísimo que acompañen este día la Procesión del Santísimo si visitan después la Iglesia y ruegan por las intenciones del Romano Pontífice. Ganan asimismo *Indulgencia Plenaria*, los Cofrades de la Santísima Trinidad, de la Buena Muerte y de la Doctrina Cristiana y las Hijas de María confesando, comulgando en este día, visitando una iglesia y orando por las intenciones del Romano Pontífice.

Nota de duelo

El jueves pasado, la muerte inexorable y cruel arrebató de su hogar a la apreciable señora Doña Balvina Ramírez de Angulo. Ese hogar, antes lleno de dicha, ahora encuéntrase consternado y triste por la eterna desaparición de un ser tan querido.

Ante tan dura prueba, enviamos a sus hijos e hijas las más sinceras muestras de nuestra condolencia, y sobre la tumba que guarda sus restos mortales, depositamos las frescas e inmarcesibles flores de nuestro recuerdo.

J. S.

San José, abril 13 de 1930.

Jorge O. Rojas B.

Agencia y Comisiones

Tengo para vender una casa, dos automóviles y un camión, es de carga, buen estado y a precios de ocasión. Puede verse en Guadalupe, Taller de Otoniel Pacheco. Para más informes en mi casa de habitación.

Guadalupe de Goicoechea

CANTINA
LA NUEVA ITALIA
300 vs. al N. de La Proveedora
PASO DE LA VACA
Recibió gran surtido de
Vinos italianos Chianti, Bertolli. — Especialidades en
Conservas y Aceite
Se atienden órdenes a domicilio
TELEFONO No. 2303
Propietario:
Querubino Severino

Dr. Herdocia

Enfermedades de los
OJOS, OIDOS, NARIZ y
GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y
de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

Gallinas

Vendo 5 hermosas gallinas
Red Rodesilandias, aquí en Atenas.

Alejo Dobles

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA